



DESARROLLO DE LA INSPECCIÓN ACREDITADAS EN EL SALVADOR

INGA. NOEMÍ MONCHÉZ DE RIVERA

En los últimos cuatro años, se ha tenido un crecimiento importante en la infraestructura nacional de la calidad acreditada en lo que respecta a Organismos de Inspección. Pasamos de 1 Organismo de Inspección acreditado en 2013 a 16 Organismos de Inspección acreditados al cierre de 2017.

La relevancia de este gran logro, es que se están cubriendo áreas y sectores muy sensibles en el medio comercial de nuestro país. Así por ejemplo, contamos con dos organismos de inspección acreditados en el campo de Hidrocarburos. Esto garantiza que todas las transacciones de hidrocarburos (crudo, combustibles líquidos, GLP, gas natural) sean inspeccionados por entidades competentes e imparciales, desde el transporte de estos productos en un buque, su desembarque a tanques de almacenamiento en las terminales portuarias, la verificación de su calidad y contenido de grados API, hasta el último eslabón de la cadena; que es al consumidor mismo en las estaciones de servicio, en donde el ente regulador en la materia inspecciona también que la cantidad, calidad, precio y aspectos de seguridad requeridos para el despacho de estos productos en estaciones de servicio cumplan con las reglamentaciones establecidas a nivel regional.

Por otra parte se ha tenido un desarrollo importante en el campo de alimentos y bebidas, en el cual como parte de los mecanismos para la defensa de los consumidores, se inspeccionan el contenido neto de alimentos y bebidas preempacados; así como el cumplimiento de etiquetado, fechas de vencimiento de los productos y disposición de precios a la vista del consumidor.

En el sector salud, también uno de los más importantes, se ha dado un gran paso, al dar inicio en este 2017 con la inspección acreditada de medicamentos, insumos médicos y productos biológicos, con los que se abastece a toda la Red Nacional de Hospitales y Unidades de Salud.

En el campo de la electricidad, contamos con 12 organismos de inspección acreditados, que han demostrado su competencia técnica para la inspección de planos de diseño, instalaciones eléctricas y planos como construido; con lo cual en El Salvador se cuenta con la capacidad de dar soporte al ente regulador en este rubro, y a otros relacionados como Cuerpo de Bomberos, Ministerio de Trabajo, Ministerio de Obras Públicas, Vivienda y Transporte, empresas aseguradoras entre otros; quienes pueden apoyarse en dichos organismos de inspección para que a través de sus dictámenes se garantice la seguridad de las instalaciones, previendo siniestros que pongan en riesgo la seguridad y la vida de las personas y sus bienes.

Indudablemente el camino apenas empieza, Aún hay sectores de gran importancia para el país en los cuales se desarrollan inspecciones cuyos resultados impactan a la salud, economía, medio ambiente, comercio de los y las salvadoreños, y a los cuales estamos apostando.

Como Organismo Salvadoreño de Acreditación estamos comprometidos a la búsqueda de alianzas y cooperación interinstitucional con dichos sectores, con el objetivo de lograr a corto y mediano plazo un mejor país y garantizar para toda la población productos y servicios de calidad.